

211^e mise aux enchères publique des vins de la Ville : succès au rendez-vous

Grand succès pour la 211^e mise aux enchères publique des vins de la Ville qui s'est tenue samedi 14 décembre à la salle du Conseil communal à Lausanne. L'ensemble des lots proposés à la vente, soit 115'146 litres, ont été misés pour une recette totale de CHF 1'384'199.-. Une plus value de 13% pour les blancs et de 26% pour les rouges face au millésime 2012. A titre de comparaison, le prix moyen du litre est de CHF 12.-/L en 2013. Il était de CHF 10.-/L en 2012 et de CHF 9.45/L en 2011. Les plus fortes hausses ont été constatées sur les cuvées rouges des domaines de Lavaux.

rendements en baisse et hausse des prix

Issus d'une année viticole à faible rendement, les vins des cinq domaines viticoles lausannois ont connu un intérêt très marqué durant l'édition 2013 de la mise. Samedi 14 décembre 2013, ce sont 115'146 litres qui ont été misés, soit une diminution quantitative de 23% par rapport à 2012 avec 150'000 litres vendus. L'écart des rentrées financières entre les deux millésimes ne représente cependant que 12% du chiffre d'affaires ; 2013 bénéficiant d'une importante hausse des prix à hauteur de 13% pour les vins blancs et de 26% pour les vins rouges.

les rouges de Lavaux s'envolent

Un pic spectaculaire a été constaté avec les cuvées rouges des trois domaines de Lavaux. Le domaine du Burignon à Saint-Saphorin s'envole avec un prix moyen de plus de CHF 20.- le litre. Une progression assimilée au développement qualitatif des rouges produits depuis le millésime 2011 sous l'impulsion de Tania Gfeller, responsable des domaines: diminution des rendements à la vigne et production limitée de 600 à 700 g/m², vendanges débutées à parfaite maturité du raisin, récolte du raisin en caissettes de maraîchers, tables de tri, cuvages prolongés dans des troncs coniques en bois avec pigeages manuels et commercialisation en bouteilles au terme d'une année d'élevage en cave. Le millésime 2012 a été vendu cette année.

cinq coffrets « vintage » décollent

La vente spéciale de cinq coffrets avec réédition d'étiquettes anciennes parrainés par le restaurateur lausannois Romano Hasenauer a remporté un franc succès. Après des enchères animées, les cinq coffrets, composés chacun d'une sélection de 12 bouteilles de chasselas 2013 issues des cinq domaines de la Ville, ont été attribués à un prix moyen de CHF 600.- pièce.

Les faibles volumes mis en vente dans une ambiance agréable, au-delà d'un marché tendu et de prix à la hausse, ont ainsi dopé l'intérêt d'un public de connaisseurs. Parmi celui-ci, de nouveaux acheteurs se sont manifestés. La majorité des miseurs sont issus du secteur privé, de la restauration et du négoce.

Traditionnellement jugés comme premiers indicateurs du nouveau millésime pour le marché viticole local, ces résultats sont encourageants face à la situation économique tendue du marché de la viticulture.

La direction des finances et du patrimoine vert

Pour tout renseignement complémentaire :

- Florence Germond, directrice des finances et du patrimoine vert, 021 315 72 00
- Tania Gfeller, responsable des vignobles, 021 315 42 84

Lausanne, le 16 décembre 2013